
2 4 сентября 2009 года  ХРОНОМЕТР

Программа встречи президента 
расписана по минутам. Самый насы-
щенный день 24 августа. В этот день 
состоялось посещение двух заводов: 
авиационного и ЛВРЗ – и совещание 
с участием федеральных министров 
и губернаторов Сибири. Вопросов 
обсудили много, и все, как один, они 
актуальны и требуют президентского 
решения.

Один из вопросов – транспорт-
ная доступность. В отличие от жи-
телей Дальнего Востока и Крайнего 
Севера, жителям Бурятии авиабиле-
ты не дотируют. Хотя, например, из 
Петропавловска-Камчатского перелет 
до Москвы стоит 7,5 тысячи рублей, а 
из Улан-Удэ – минимум 11000. 

Не остались без внимания участ-
ников совещания проблемы свя-
щенного озера. На высшем уровне 
обсудили вопросы необходимости 
внесения изменений в закон о Байка-
ле. Что касается экологических про-
блем Сибири в целом, президент об-
ратил внимание на отсутствие норм 
предельно допустимых выбросов в 
Байкал. «Я дам соответствующие по-
ручения, в том числе и по выбросам», 
- сказал Д. Медведев. Как подчеркнул 

президент, «раз это до сих пор не сде-
лано, это просто проявление расхля-
банности».

Таким образом, глава государства 
прореагировал на выступление пре-
зидента Бурятии Вячеслава Нагови-
цына, который попросил президента 
рассмотреть возможность ускорить 
разработку федеральной целевой 
программы по обеспечению эколо-
гической охраны Байкала и принять 
нормы предельно допустимых вы-
бросов в озеро. Глава региона также 
попросил ускорить принятие решения 
об утилизации источников загрязне-
ния Байкала, оставшихся от деятель-
ности уже несуществующих предпри-
ятий. Он также предложил установить 
в районе Байкала «государственную 
экологическую территорию». Прези-
дент пообещал дать соответствую-
щие поручения.

Президент России Дмитрий Мед-
ведев начал рабочую поездку в Бу-
рятию с посещения Иволгинского 
дацана - крупнейшего буддийского 
монастыря, расположенного в селе 
Верхняя Иволга. 

Затем президент России побы-
вал на Улан-Удэнском авиазаводе, 

где производятся самые массовые 
российские вертолеты Ми-8 и Ми-171. 
Модельный ряд производимых в РФ 
вертолетов необходимо обновлять, 
заявил Дмитрий Медведев. «У нас 
лучшие вертолеты, нужно их разви-
вать, но и новые модели создавать, 
хотя в целом производство хорошее», 
- сказал он, общаясь с работниками 
предприятия.

Безусловно, один день рабочего 
визита не смог уместить все те вопро-
сы, которые требуют повышенного 
внимания главы государства. Будем 
считать, что для Дмитрия Медведева 
этот визит лишь первый в череде по-
следующих. Да и нам, простым граж-
данам далекой от центра Бурятии, не-
посредственное участие президента 
в делах республики даст хоть какую-
то уверенность в важности региона. 
Пока Бурятия оставалась лишь сы-
рьевым придатком, который постоян-
но нуждается в дотациях и где люди, 
неизбалованные вниманием высшей 
власти, еще совсем по-советски, с 
огромным восторгом и рукоплеска-
ниями встречают первых лиц. 

Подготовил Олег ДАНИЛОВ.   

Первый  визит  первого  лица… 
К приезду президента России 

Дмитрия Медведева республи-
ка готовилась долго, серьезно 
и тщательно. И это не случайно, 
подумать только, последним из 
правителей России, посетив-
шим Бурятию с официальным 
рабочим визитом, был импе-
ратор Николай II. После него 
республику посещал Леонид 
Брежнев, но тогда генеральный 
секретарь даже не вышел из по-
езда. В истории современной 
России был визит первого пре-
зидента Бориса Ельцина в 1992 
году, но эта поездка носила не-
официальный характер.

Получается, что более, чем 
за сто лет на республику впер-
вые обратили такое присталь-
ное внимание.

И  ВНОВЬ 
ПОЗВАЛ 

ЗВОНОК...

Мы УжЕ ДАВНО ПРИ-
ВыКЛИ, что 1 сентября – 
это не только праздник, но 
и возможность нам, взрос-
лым, снова вспомнить, ка-
кими мы были, когда вот 
точно так же восторженно 
заходили в двери школы. 
Сегодня система образова-
ния претерпела множество 
изменений, и современную 
школу трудно сравнить с 
прежней. Новые требо-

вания к качеству знаний, соответственно, новые про-
граммы и подходы. Но, как и в советской, в российской 
школе остались неизменными главные составляющие 
всего процесса обучения: любовь к детям, опыт и та-
лант педагогов.

Педагогические традиции Прибайкалья насчитыва-
ют не один десяток лет, помнят они и славные имена 
педагогов, не забывают и самых достойных учеников. 
Первое сентября – это повод еще раз напомнить, что 
школа есть основа основ, и она нуждается в прямой и 
постоянной поддержке государства. Будущий мир уже 
начинает формироваться за партами обычных школ.

Всего же по России за парты в этом году сядут более 
10 млн. школьников. Для них в первый сентябрьский 
день прошли торжественные линейки, ученики прини-
мали поздравления и наказы от учителей и родителей. 
В каждой школе прошел яркий праздник. 

Цветы - учителям, новые ступени познания - учени-
кам…

Фото Олега ДАНИЛОВА.
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